

Desempleo llega a su nivel más bajo desde el *peak* de la pandemia

REGIÓN. Índice alcanzó un 10,6%, pero aún hay un déficit de 86 mil ocupados en relación al mismo periodo de 2020.



LA RECUPERACIÓN DEL EMPLEO EN LA REGIÓN SE DESACELERÓ EN EL ÚLTIMO TRIMESTRE MÓVIL.

Claudio Ramírez

Un 10,6% alcanzó la tasa regional de desempleo en el último trimestre móvil noviembre 2020-enero 2021 lo que supone la cifra más baja desde el *peak* de desocupación que mostró la zona, que alcanzó el 14,4% en el trimestre julio-septiembre del año pasado, en plena pandemia.

Sin embargo, la medición también evidencia una desaceleración en la recuperación de las plazas de trabajo, ya que es solo 0,2 puntos porcentuales menor que la cifra del índice anterior. Y en cuanto al mismo periodo del año pasado la baja es de 2,5 puntos.

En esa línea, el número de ocupados descendió en un 9,8%, lo que equivale a 86.016 personas. Esta caída estuvo marcada por la disminución en hombres, que mostró un retroceso de un 11%, mientras que en mujeres la baja fue de 8,2%.

Según la categoría ocupacional, durante el trimestre móvil el descenso en ocupados fue incidido principalmente por la categoría asalariada privado,

Mercado laboral está congelado

El presidente de la Multi-gremial Valparaíso, José Egido, marcó que las cifras del trimestre “en líneas generales, muestra un mercado laboral completamente congelado”. “La nula actividad económica desde hace más de un año de las mipymes del sector turismo, gastronomía, han afectado a los emprendedores y la potencial generación de puestos de trabajo, situación que podría tomar muchos años subsanar”, enfatizó.

86.016

ocupados menos registra la zona en comparación al mismo trimestre móvil del periodo anterior.

que registró una caída de un 11,1%. En tanto, trabajadores por cuenta propia también registró una fuerte disminución del 9,3% anual.

Al observar las actividades económicas, el descenso en ocupados fue explicado, principalmente, por Alojamiento y Servicios de Comida, con una disminución de 35,8%. Por el contrario, la principal alza se presentó en Industrias Manufactureras, que experimentó un avance de 10,2%, y Administración Pública, con un 7,0% anual.

“Hay evidencias positivas, pero, obviamente, tenemos que ser cautelosos. Los indicadores de empleo este año están vinculados a la recuperación económica y, obviamente, todo apunta, hasta ahora, a que vamos a ir mejorando los indicadores, pero hay que recordar que aún en la región hay cerca de 90 mil empleos por recuperar”, consignó el economista de la UVM, Alejandro Corvalán.

COMERCIO E INDUSTRIA

En cuanto a Comercio, el sector experimentó una caída del 6,7% anual, la menor disminución anual en 2020.

“Este comportamiento tiene relación con la mayor apertura del sector durante el periodo de análisis producto del avance de las principales comunas de la región a fase 3 en los meses de noviembre y diciembre y, además, por el factor estacional producto de la Navidad, lo que genera un aumento de puestos temporales en el sector”, comentó la gerente general de la Cámara Regional de

Comercio de Valparaíso (CRCP), Marcela Pastenes, que, pese a todo, recuerda la baja de sectores como el turismo y sus servicios asociados.

“Esperamos que se fortalezcan las medidas de apoyo y rescate para las pequeñas y medianas empresas, así como planes para fomentar la generación de empleo”, remarcó.

La actividad industrial, en tanto, marca un crecimiento en el tema de empleo. Al respecto, el presidente de la Asociación de Empresas de la V Región (Asiva), Ricardo Guerra, enfatizó que “si bien la región registró un retroceso de la tasa de desempleo respecto al trimestre anterior, (...) es muy importante mantener los esfuerzos destinados a la recuperación económica de la región, especialmente en los sectores más afectados por la pandemia”.

Agregó que en la contingencia actual las medidas de reactivación deben mantenerse tanto en los sectores más afectados como en aquellos que han sorteado de mejor manera la crisis para mantener una estabilidad en el empleo.

SUBSIDIO AL EMPLEO

En tanto, la seremi del Trabajo, María Violeta Silva, subrayó que “las proyecciones son optimistas, pero debemos mirarlas con cautela y seguir trabajando”. Al respecto, recordó que más de 32 mil plazas de trabajo se han recuperado en virtud a las diversas líneas del subsidio al empleo.

En tanto, su par de Economía, Alejandro Garrido, remarcó que “este es el cuarto mes consecutivo con cifras a la baja, y la buena noticia es que la información del INE confirma que en la región hay creación de empleo, especialmente en sectores como el comercio y la construcción”.